

PREMIO DE ECONOMIA "REY JAIME I". 1992

En los primeros días de septiembre se hizo público el resultado de la segunda convocatoria del Premio de Economía "Rey Jaime I", destinado en esta ocasión a resaltar las "aportaciones al conocimiento y desarrollo de la Economía de la Empresa" en España. Al igual que sucedió con la edición del pasado año, el premio recayó en dos catedráticos de la Universidad Española, los profesores Alvaro Cuervo García y Vicente Salas Fumás.

Es oportuno resaltar que los Premios "Rey Jaime I", en sus versiones de Investigación Científica y Economía, se han instituido bajo el patronazgo de S. M. El Rey y se convocan cada año por un Comité Ejecutivo que preside el profesor Santiago Grisolia, y que cuenta con la colaboración de la Generalidad Valenciana y la Fundación Valenciana de Estudios Avanzados. El Premio de Investigación está patrocinado por Petróleos del Mediterráneo (PETROMED) y el de Economía, por Caja de Ahorros de Valencia, Castellón y Alicante (BANCAJA), Banco Español de Crédito (BANESTO), Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Valencia, Confederación Empresarial Valenciana y Feria Muestrario Internacional de Valencia. Tanto el Premio de Investigación como el de Economía estaban dotados en la actual edición con doce millones de pesetas, una Medalla de Oro y un Diploma.

Pese a su reciente institución, el Premio de Economía "Rey Jaime I", ha alcanzado los primeros lugares de importancia académica, prestigio profesional y trascendencia social en nuestro país. A ello han contribuido, evidentemente, las personas e instituciones promotoras, pero también la excepcional composición de los Jurados, entre los que resulta habitual la presencia de Premios Nobel, y el riguroso proceso de selección entre los candidatos propuestos, que siempre ha confluído en personalidades de general reconocimiento y aceptación. En la edición de 1992, el Jurado estaba presidido por el Presidente del Patronato de la Fundación Valenciana de Estudios Avanzados, Silvino Navarro Vidal, en representación de las entidades patrocinadoras, y contaban con un plantel de expertos del más alto nivel: Carlos Barciela López, Decano de la Facultad de Económicas de la Universidad de Alicante; Manuel Blanco Losada, Director General de Planificación Corporativa de Telefónica; Frank Hahn, de la Universidad de Cambridge; Lawrence R. Klein, de la Universidad de Pennsylvania y Premio Nobel de Economía; Teodoro López Cuesta, Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Oviedo; Ramón Martín Mateo, Rector de la Universidad de Alicante; Aurelio Martínez Estévez, Director del Departamento de Economía del Gabinete de la Presidencia del Gobierno y Angel Ortí Lahoz y Francisco Pérez García, ambos Catedráticos de Análisis Económico de la Universidad de Valencia.

Por lo que concierne a los premiados, sólo cabe aseverar la justicia de su elección, porque ambos han puesto todo su empeño en elevar a la Economía de la Empresa al rango científico que le corresponde, y en cohesionar las teorías de las decisiones empresariales con la práctica de la dirección y gestión en las empresas, realizando una síntesis afortunada de la curiosidad intelectual por los nuevos avances teóricos de la comunidad científica internacional, de la calidad docente en la enseñanza universitaria, del impulso y formación académica de equipos de investigadores, y de la excelencia, amplitud y coherencia en la investigación científica, que abarca desde el estadio teórico hasta la investigación aplicada. Afirmación ésta que bien pueden contrastar los lectores de las publicaciones de la Fundación FIES, de las Cajas de Ahorros Confederadas, en las que tanto Alvaro Cuervo como Vicente Salas son colaboradores.

El Jurado del Premio de Economía "Rey Jaime I" ha querido reconocer con su galardón, y en primer lugar, esa labor conjunta, siempre tan difícil, de magisterio universitario, formación de docentes e investigadores, avance científico de la Economía de la Empresa, e interpretación de la realidad empresarial española desde la perspectiva de la Ciencia Económica, que es de general aceptación que realizan los profesores Cuervo y Salas. Pero también las relevantes aportaciones concretas de cada uno de ellos: ya sea en el análisis financiero, la economía financiera empresarial, el sistema financiero español y su saneamiento, y la empresa pública, como temas prioritarios de atención de los trabajos de Alvaro Cuervo; o en la economía industrial, la teoría de la organización o la nueva economía institucional, sobre los que se ha volcado preferentemente la labor de Vicente Salas.

Para todos los especialistas en Economía de la Empresa es un motivo de especial satisfacción que un premio tan prestigioso se haya otorgado a dos representantes tan destacados de la disciplina; pero, además, para quienes tenemos el orgullo de ser sus amigos y compañeros, la expresión pública del reconocimiento que ya teníamos hacia ellos, como personas, académicos y profesionales.

Juan Antonio Maroto Acín